



FÊTER LES GRANDS PARENTS ET LES PERSONNES AGÉES Dimanche 23 Juillet 2023



1. INTRODUCTION

En 2021 le pape François a instauré la journée des grands-parents et des personnes âgées le troisième dimanche de juillet à proximité de la fête de Sainte Anne et Saint Joachim et il s'est adressé à chacun d'eux dans une lettre :

*« On a besoin de vous pour construire, dans la fraternité et dans l'amitié sociale, le monde de demain : celui dans lequel nous vivrons – nous avec nos enfants et nos petits-enfants – lorsque la tempête se sera apaisée. Nous devons tous être « parties prenantes de la réhabilitation et de l'aide aux sociétés blessées » (*ibid.*, n. 77). Parmi les différents piliers qui devront soutenir cette nouvelle construction, il y en a trois que vous pouvez, mieux que quiconque, aider à placer. Trois piliers : les rêves, la mémoire et la prière. La proximité du Seigneur donnera la force d'entreprendre un nouveau chemin, même aux plus fragiles d'entre nous, par les routes du rêve, de la mémoire et de la prière. »*

En 2022, cette journée a eu lieu le 24 juillet. Le thème choisi par le pape François, « **Ils portent encore des fruits dans la vieillesse** (Ps 92, 15) », soulignait combien les grands-parents comme toutes les personnes âgées sont une valeur et un don tant pour la société que pour les communautés ecclésiales.

« Nous, grands-parents et personnes âgées, avons une grande responsabilité : enseigner aux femmes et aux hommes de notre temps à voir les autres avec le même regard compréhensif et tendre que nous portons sur nos petits-enfants. Nous avons affiné notre humanité en prenant soin des autres et, aujourd'hui, nous pouvons être des maîtres d'une manière de vivre pacifique et attentif aux plus faibles. »

« Chères grands-mères et chers grands-pères, chères personnes âgées, nous sommes appelés à être dans notre monde des artisans de la révolution de la tendresse pour libérer ensemble le monde de l'ombre de la solitude et du démon de la guerre ! »

En 2023, cette journée sera le 23 juillet. Le thème choisi par le pape François « **Sa miséricorde s'étend d'âge en âge** » Lc1, 50 Ce thème est en accord avec celui des JMJ de Lisbonne « **Marie se leva et partit en hâte** » Lc1,39 « *Le pape souligne l'importance du dialogue entre les générations et la nécessité d'une relation entre les personnes âgées et les jeunes, où les premières transmettent la sagesse et l'expérience de la vie et les seconds, la force et l'espoir pour l'avenir* » Gleison de Paula Souza dicastère pour les laïcs, la famille et la vie.

Le pape nous invite à faire de ce dimanche 23 juillet 2023 une fête !

Chaque paroisse est invitée à célébrer la journée des grands parents et personnes âgées, à les remercier pour tout ce qu'ils ont fait et font encore pour l'Eglise et la société.

Célébrons-la tous ensemble, avec les jeunes qui partent aux JMJ ! Nous vous invitons à annoncer cette Journée dans vos paroisses et communautés ; à aller trouver les personnes âgées les plus seules, à la maison ou dans les résidences où elles vivent. Faire en sorte que personne ne vive cette journée dans la solitude. »

Nous vous proposons un kit pour cette journée :

2. DES IDEES POUR PREPARER LA JOURNEE

- Constituer une équipe avec le relai GPS s'il y en a sur votre paroisse, des personnes âgées, du MCR, des jeunes des JMJ, de l'équipe liturgique, du Service Évangélique des Malades...selon vos ressources
- Avant le départ en vacances proposer aux jeunes du KT et de L'aumônerie que l'on prie pour leurs grands-parents (ce qui permettrait de les sensibiliser à la date du 23 juillet en PJ, voir avec l'invitation écrite)
- Au cours des dimanches qui précèdent le 23 juillet : inviter les personnes âgées ainsi que des familles avec leurs enfants et petits-enfants pour assurer l'intergénérationnel
- Inviter à donner son mail pour recevoir et prier pour une personne dont le nom sera transmis.
- Inviter sur plusieurs dimanches, ceux qui seront absents le 23 juillet à envoyer un mail pour signaler les prénoms des personnes malades, âgées...pour lesquelles la paroisse priera spécifiquement ce jour-là.
- Organiser un covoiturage
- Préparer un apéritif, un repas à partager après la messe
- Prévoir des jeux, des chants ou même des danses dans l'après-midi

3. UNE PROPOSITION POUR L'ANIMATION DE LA MESSE

- **Accueil :**
 - Avant la messe : disposer les images de la visitation sur les chaises et les bancs.
 - A l'arrivée : inscrire sur des feuilles : xxx vous propose de prier pour xxx malade, âgé, isolé, en attente de... ou prier pour xxx malade... à déposer dans une corbeille portée par des jeunes à la procession des offrandes
- **Mot d'accueil :** rappeler que ce dimanche, à la demande du pape, nous portons les personnes âgées et tout particulièrement les grands-parents dans la prière en lien avec les jeunes qui partent aux JMJ à Lisbonne le lendemain

- Au début de la messe, dire bonjour à ses voisins en demandant leur prénom. Apprendre les prénoms de ceux qu'on voit régulièrement sans les connaître.
- Après l'homélie lire à son voisin la phrase au dos de l'image déposée à notre place
- **Prière universelle :**

Avec Marie et sa cousine Elisabeth qui ont foi en la puissance de Dieu :

○ Marie, jeune, heureuse et pleine de grâces se met en chemin avec empressement. Seigneur, accompagne les jeunes du monde entier qui prennent la route pour Lisbonne. Emplis-les de ton Esprit, vivifie leur foi pour qu'ils témoignent du chemin de bonheur que tu nous proposes. Prions le Seigneur.

"Il élève les humbles",

○ Seigneur nous te prions pour tous ceux qui prennent soin des plus âgés d'entre nous. Les familles et les proches qui au quotidien aident leurs aînés à vivre dans la tendresse et la dignité. Les soignants et les auxiliaires de vie qui font un métier si difficile mais si précieux. Donne à chacun patience, courage et force chaque jour. Prions le Seigneur

"Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent "

○ Seigneur, aide- nous au sein de ton Église, à permettre à chaque génération de trouver sa place : que personne ne se sente oublié, ni délaissé, même quand surviennent le handicap ou la maladie. Que les plus jeunes soient attentifs à leurs aînés, que les plus âgés soient patients et tolérants, que chacun aide ses frères et sœurs à grandir dans la foi. Prions le Seigneur

"Le puissant fit pour moi des merveilles"

○ Seigneur, aide les plus âgés d'entre nous à reconnaître ce qui est beau dans la vie qui leur est donnée, dans le long chemin qu'ils ont parcouru et à en témoigner auprès des plus jeunes. Donne- leur de vivre dans la sérénité et l'espérance. Prions le Seigneur

- **Signe de paix :** A échanger de façon intergénérationnelle en donnant son prénom.
- **Prière de bénédiction**

Bénédiction de la longue vie

Dieu de miséricorde,

Toi qui as fait don à Tes enfants d'une longue vie,

Accorde-leur Ta bénédiction ;

Fais-leur sentir la douceur et la force de Ta présence :

Qu'en se tournant vers le passé

Ils se réjouissent de Ta miséricorde.

Et qu'en regardant vers l'avenir

Ils persévèrent dans l'espérance qui ne meurt pas.

À Toi louange et gloire pour les siècles des siècles.

- **A la sortie :**
 - A la fin de la messe (recueillir dans une corbeille) reprendre la corbeille des offrandes et confier tous les noms de personnes âgées isolées pour lesquelles on demande de prier
 - aux jeunes partant aux JMJ
 - aux paroissiens s'engageant à prier en famille pour les personnes dont on recevra le prénom le 23 juillet,
 - **à ceux qui donneront leur mail pour recevoir le nom d'une personne pour qui prier**
 - Distribuer le message de Mgr Blanchet
 - Eventuellement distribuer le beau message que le pape François aura écrit à l'occasion de cette journée.
 - **Et ne pas oublier de faire des photos et de recueillir des témoignages à transmettre aux paroissiens absents après leur retour de vacances à l'équipe GPS du diocèse.**
 - Propositions de chants : Magnificat (les références de celui que vous aimiez ? Taizé ou ?)

4. DES TEXTES RESSOURCES QUE VOUS POUVEZ RETROUVER SUR LE SITE DIOCESAIN

<https://catholiques-val-de-marne.cef.fr/vivre-notre-foi/famille-etsociete/pole-famille/>

- Une liste de livres
- Des articles
- Des citations de l'exhortation apostolique du pape François, *La joie de l'amour*, sur les personnes âgées
-

Notre page Grands Parents et Seniors (GPS) est mise à jour régulièrement sur le site de l'évêché, n'hésitez pas à le consulter et à nous envoyer un message si besoin .